

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoirs.

VOL. III. MONTREAL, DECEMBRE 1889. No 12.

TRAVAUX ORIGINAUX.

Cinquième étude sur le traitement de la diphthérie.

Procès de la cautérisation par M. J. PALARDY, M. D., St-Hugues, P. Q.

Conférence lue devant l'association Médicale et Chirurgicale du District
de St-Hyacinthe, à sa séance du 17 octobre 1889.

Messieurs.

Toute discussion scientifique doit avoir pour but la recherche de la vérité. En voulant faire prévaloir ses idées sur une question de science, on doit mettre de côté l'amour propre ou l'entêtement pour ne voir que le bien de ses semblables, ou la défense de bonne foi de ses convictions, surtout dans l'art de guérir qui est loin d'être positif.

Les principes en médecine reposent souvent sur des systèmes bien contradictoires. Et ce qui est bien drôle, chacun a ses adhérents et comptent des succès. L'un veut la saignée dans une maladie, et l'autre des stimulants, l'un préfère des caustiques, l'autre les adoucissants. Quelques-uns administrent les remèdes à doses énormes, d'autres à doses héméopathiques, tantôt sous une forme tantôt sous une autre.

Tout dépend du point de vue où l'on se place, quelques fois du caprice ou de l'habitude.

Mais dans toute question à décider, c'est toujours la majorité des témoignages qui donne le plus fort critérium de vérité, ou qui détermine le jugement sur le choix des moyens à prendre pour arriver au véritable but.